
 
 
  

Себя показать, на других посмотреть 
 

На Брестчине региональный этап VIII 
Республиканского экологического форума 
прошел в Жабинковском районе. 

Нынешнее знойное лето со всей 
очевидностью показало, что с природой 
шутки плохи. Особенно шутки злые, 
которые по большей части даже и не шутки, 
а элементарные безответственность и 
разгильдяйство, перерастающие порой в 
трагедию. Мы, к сожалению, не всегда 
задумываемся о том, как это важно — 
относиться с уважением к матушке-природе, 
которая дает нам жизнь. Что нужно сделать, 
чтобы наша земля стала чище? Чем 
человек может помочь природе? Насколько 
важно на современном этапе научное 
сопровождение всех природоохранных 
мероприятий? 

Традиционно Республиканский 
экологический форум проходит в несколько 
этапов. На Брестчине на областном уровне 
финальные мероприятия состоялись на 
территории Жабинковского района. 
Итоговые мероприятия предварялись 
районными и городскими конкурсами. Надо 
отметить, Брестская область добилась 
неплохих результатов в работе по охране 
окружающей среды — прежде всего в 
области энергосбережения и охраны 
природных ресурсов. Энергоемкость 
производства за последние десять лет 
снизилась более чем на 40 процентов. За 
тот же период большинство показателей 
качества атмосферного воздуха и воды в 
регионе улучшились либо 
стабилизировались. Похорошели наши 
города, села, улицы, дворы. Наведение 
порядка на земле и благоустройство 
территорий получили широкий резонанс и 
стали не разовой кампанией, а общим 
делом жителей области, предприятий и 
организаций, общественных объединений. 

На областной конкурс «Это твоя 
земля» было представлено более двухсот 
информационных материалов и 
фотографий. Победителям в номинациях 
«учащиеся», «любители», 
«профессионалы» вручены дипломы и 
сувениры. 

Сказав добрые слова в адрес тех, кто 
проявляет заботу о родной земле, 

председатель областного комитета 
природных ресурсов и охраны окружающей 
среды Тамара Ялковская, тем не менее, 
отметила, что на Брестчине еще немало 
экологических проблем, связанных с 
очистными сооружениями промышленных и 
сельскохозяйственных предприятий. Низка 
экологическая культура населения в 
обращении с отходами производства, 
нефтепродуктами, химическими 
веществами бытового назначения. Одним 
из основных пунктов программы встречи 
стало посещение участниками форума 
предприятий, на которых ведется активная 
природоохранная работа. Какую воду мы 
пьем, какую возвращаем в водоемы? 
Каково состояние памятников природы? 
Ответы на эти вопросы участники форума 
получили, посетив особо охраняемые 
природные территории и предприятия 
Жабинковского района. Они побывали на 
станции обезжелезивания воды в 
райцентре, осмотрели гидроузел 
«Новосады», полюбовались памятниками 
природы республиканского значения — 400 
- 500-летними дубами у деревни Петровичи. 
Заглянули и в Петровичское лесничество 
ГОЛХУ «Кобринский опытный лесхоз», на 
территории администрации которого не 
только растут разного рода декоративные 
экзоты, но и прекрасно себя чувствует стадо 
пятнистых оленей. 

Проехав по населенным пунктам 
района, экологи отметили работу дорожной 
службы, Ракитницкого сельисполкома по 
наведению порядка на земле. Побывали на 
полигоне твердых бытовых отходов у 
деревни Хмелево, который может служить 
примером того, как можно содержать 
подобного рода сооружения. А в самой 
Жабинке были приятно удивлены, что 
благоустроенный три года назад к 
областному фестивалю «Дажынкі» 
районный центр не только не утратил 
ухоженности, но стал еще более 
привлекательным и уютным городком, 
благодаря заботе служб ЖКХ, местных 
предприятий и, конечно, жителей города. 

Следующий региональный форум 
будет принимать Ганцевичская земля — 
край, богатый лесами, болотами, 
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памятниками природы и историческими 
местами. 

Брестская область добилась неплохих 
результатов в работе по охране 
окружающей среды — прежде всего в 
области энергосбережения и охраны 
природных ресурсов. Наведение порядка на 
земле и благоустройство территорий 
получили широкий резонанс и стали не 
разовой кампанией, а общим делом 
жителей области, предприятий и 
организаций, общественных объединений. 
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